

2020-12-20

La Universidad de La Salle, un equipo con formación y experiencia multidisciplinar

Estefania Castañeda Alvarez

Vicerrectoría de Investigación y Transferencia, Universidad de La Salle

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ai>

Citación recomendada

Castañeda Alvarez, Estefania (2020) "La Universidad de La Salle, un equipo con formación y experiencia multidisciplinar," *Ámbito Investigativo*: Iss. 2 , Article 1.

Disponible en:

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in *Ámbito Investigativo* by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

La Universidad de La Salle, un equipo con formación y experiencia multidisciplinar

Desde el año 2006, los doctores Laura H. Kahn y Thomas P. Monath, junto con el médico veterinario Bruce Kaplan, introdujeron el *One Health Initiative (OHI)* —Iniciativa para Una Salud—, cuyo concepto ha tomado relevancia y se incorpora en las estrategias de salud pública y de la comunidad académica en años recientes. Es una declaración que permitió al mundo reconocer y visibilizar que la salud humana, la sanidad animal y el medio ambiente demandan atención con un enfoque integral y prácticas inter y transdisciplinarias efectivas en el control y prevención de enfermedades, el cierre de brechas socioeconómicas de atención en los sistemas de salud y el cuidado de los ecosistemas.

Siendo la Organización Mundial de la Salud (OMS), la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), y la Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) quienes lideran esta estrategia mundial, son los investigadores, gobiernos y comunidades los llamados a dinamizar las soluciones multisectoriales de nivel local,

regional y nacional, para afrontar los retos, encausar soluciones e impactos y construir un modelo que permita traducir el lenguaje científico de los distintos saberes a la sociedad civil.

Apoyar estos esfuerzos significa compartir el conocimiento para contribuir a un mejor entendimiento de la realidad y ser partícipes de la validación de la información que recibimos día a día. Es por ello que nuestros lectores tendrán a disposición en este número de la revista *Ámbito Investigativo*, los resultados de experiencias académicas, reflexiones para el cuidado de la salud, propuestas agroecológicas e información conceptual de lo que hoy anima al mundo.

Desde estudios de especies promisorias de la Orinoquía Colombiana y criaturas desapercibidas que afectan la salud, hasta modelos experimentales para las enfermedades neurodegenerativas, un enfoque pedagógico para las ciencias de la salud, la resiliencia socioecológica de sistemas de producción y el infaltable dato ecológico, ponen en perspectiva la trayectoria de los profesores

y estudiantes de la Universidad de La Salle en el fomento del concepto *One Health*.

La revitalización de Colombia hace apremiante un trabajo multi-sectorial. La Universidad de La Salle, convencida de su rol en el impulso de una estrategia sólida que articule la empresa, el estado, la comunidad y el entorno natural, presenta a ustedes una revista divulgativa que enseña desde la geografía, la genética y la epidemiología, entre otras, que somos determinantes para el presente y futuro del país. Como lo afirma Wade

Davis, antropólogo y etnobotánico: "Colombia es el único país del mundo que nació a partir de la visión de la historia natural" (2020). Invitamos a todos los lectores a conocer, a aprender, y a construir en libertad el concepto de ciencia, país e historia.

Referencias

Davis, W. (2020). *Magdalena: River of dreams. A Story of Colombia*. Knopf.

Estefania Castañeda Alvarez
Editora